

Millonaria inversión aumenta capacidad del SML de Valparaíso

Además de remodelar el espacio emplazado en calle Orella, entrará en funcionamiento un nuevo cromatógrafo de gases, el que permitirá analizar una mayor cantidad de muestras toxicológicas y de alcoholemia. Ceremonia fue encabezada por el ministro de Justicia y la directora nacional del servicio, quienes también reflexionaron sobre el 2F.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Con una inversión cercana a los 700 millones de pesos y con la presencia del ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo, y la directora nacional del Servicio Médico Legal (SML), Marisol Prado, el SML de Valparaíso inauguró sus remodeladas dependencias.

Según detallaron las autoridades, las remodelaciones permitieron modernizar el segundo piso del inmueble de calle Orella, entregando mejores espacios periciales, como también la habilitación de un nuevo equipamiento para la región, el que será clave para el trabajo que realizan los laboratorios de análisis toxicológicos y alcoholemias, contribuyendo así a la persecución penal y fortalecimiento de la seguridad pública.

En concreto, ambos laboratorios fueron renovados por completo y, entre los equipos instalados, se encuentra un nuevo cromatógrafo de gases con espectrómetro de masas, herramienta que, por definición, permite identificar y cuantificar compuestos químicos en una muestra compleja, cuestión que permitirá mejorar la capacidad operativa del servicio.

“Estamos trabajando con el Servicio Médico Legal en un plan para disminuir las brechas periciales, así que es una muy buena noticia contar con un nuevo laboratorio para la región. Lo que se realiza acá es muy significativo para que nuestra justicia cumpla con algo fundamental para la ciudadanía, y es que ésta sea oportuna, veraz, objetiva, y



INVERSIÓN FUE FINANCIADA CON FONDOS SECTORIALES DEL MINISTERIO DE JUSTICIA. JEFE DE CARTERA INAUGURÓ LOS ESPACIOS.

12

mil muestras al año procesará el laboratorio de alcoholemia. Toxicología, en tanto, cuenta con una capacidad de 2.400.

asertiva. Y ahí el SML no solo es clave, sino esencial”, señaló el ministro Gajardo, quien fue el encargado de “cortar la cinta” a propósito del rol que tuvo la cartera de Justicia en esta remodelación: inversión fue financiada íntegramente con fondos sectoriales del ministerio.

AMPLIAR LA CAPACIDAD

Detallando las mejoras, la directora nacional del servicio, Marisol Prado, destacó, en primer lugar, que “hablamos de un segundo piso completamente renovado, para poder, sin duda,



MEJORAS BENEFICIARÁN AL INMUEBLE UBICADO EN CALLE ORELLA.

dar atención a nuestra labor” y “entre las tecnologías”, destaca “un nuevo cromatógrafo, equipo de última generación que nos permitirá ampliar significativamente la capacidad analítica de ambos laboratorios, mejorando la precisión y eficiencia de los análisis que realizamos”.

“Este avance”, destacó, “no solo fortalece nuestra contribución en

la seguridad pública, sino que también demuestra nuestra labor en la persecución penal, donde cada análisis es crucial para la búsqueda de la verdad y la justicia”.

MUESTRAS

Llevando lo anterior a los números, Prado detalló que “el laboratorio de alcoholemia procesará alrededor de 12 mil muestras

al año”, mientras que por su parte, “el laboratorio de toxicología, con una capacidad de análisis de aproximadamente 2.400 muestras anuales, seguirá determinando la presencia de drogas y fármacos psicotrópicos, veneno y otras sustancias desempeñando un papel fundamental en la investigación de casos complejos”.

¿SML EN VIÑA?

En otra línea, la directora aprovechó la oportunidad para revelar sus intenciones: “No solo buscaremos prontamente inaugurar —el Servicio Médico Legal de San Antonio, sino también tenemos que buscar el abrir, quizás, un espacio en Viña del Mar”, esto, puntualizó, debido “al tremendo aumento urbano que ha tenido la región”.

Es importante consignar que en la ceremonia estuvo también presente

MEGAINCENDIO

A propósito del rol que cumplió el Servicio Médico Legal en el megaincendio, y a portas del desolador aniversario, la directora nacional del SML, Marisol Prado, compartió reflexiones en esa línea: “Sentimos orgullo como institución de nuestros funcionarios y funcionarias del SML de Valparaíso que el año pasado cumplieron, más allá del deber, con un tremendo compromiso y responsabilidad, el poder entregar, en el menor tiempo posible, los levantamientos y dar esta paz a la ciudadanía en momentos tan difíciles”. Al consultarle sobre si ha habido mejoras en los procedimientos de identificación, Prado respondió que, “hemos hecho una estandarización de procesos a todo nivel, especialmente en el área de ADN y este año nos certificamos en nuestros laboratorios de ADN, en calidad y también en oportunidad, por lo tanto, creemos que hoy día sí tenemos mayores elementos para dar una mejor respuesta”. Por su parte, el ministro de Justicia también le entregó un mensaje a los trabajadores: “Ustedes dieron una muestra de su profesionalismo, entrega y compromiso”.

el director regional del SML de Valparaíso, Marcos Fatundes, el delegado presidencial, Yanino Riquelme, y la seremi de Justicia, Paula Gutiérrez, entre otras autoridades.

“Estamos celebrando el día de hoy la inauguración de estos dos laboratorios, que va a tener como consecuencia entregar una respuesta frente a lo que requiere a la ciudadanía, una respuesta que ha estado esperando por un par de años”, comentó el director regional.